

たくさんの大人とのふれあいが、心豊かでたくましい宮っこをばぐくみます

「地域が学校」をめざして

宇都宮市では、学校やPTA、自治会などの地域の団体で構成され未来を拓く心豊かでたくましい宮っこを育むために、学校・家庭・地域・企業が一体となって学校教育の充実と家庭や地域の教育力向上に積極的に取り組む「魅力ある学校づくり地域協議会」が、すべての小中学校に設立されました。

「魅力ある学校づくり地域協議会」は「地域の学校」、そして「地域が学校」(地域の人、資源そのものが学校となる)をめざして活動しています。

瑞穂野南小学校では

瑞穂野南小学校地域協議会の「支援部会」は、学校や地域の環境整備、学校行事を支援しています。

具体的には、除草作業やプール清掃、通学路の整備、ふれあい祭りの支援などをしています。

また、「ふれあい部会」では、読み聞かせや田植え、稻刈り、サマースクールなど、子どもたちへの学習支援や体験活動を提供しています。

「学校教育応援部会」では、主に学習活動の支援に係ること、学校の環境整備に係ることについて活動をしています。具体的には習字の授業を支援する習字ボランティアや、図書室の本の修理、整理をする図書ボランティア、現役のPTAやOBの皆様で組織する「やじろべえ」による読み聞かせボランティア等です。

「ふれあい協議会部会」では、子ども一一〇番の家避難訓練や、地域クリーン活動、おそうじボランティアなど、子どもたちへの地域活動による支援を行っています。

上戸祭小学校では

国本中学校では

国本中学校地域協議会では、「感じるつなげる、広げる、高める、深める」を合言葉に活動を展開しています。

地域において代々伝えられている手もみ製茶の体験や、学校農園におけるサツマイモの栽培など、生徒の活動充実に向けた支援に加え、中学校区内の小学校地域協議会と合同によるミニ門松づくりや、中小学生を対象とした日光から国本まで歩き通すチャレンジウォークなど、地域におけるネットワークづくりにも力をいれています。

宇都宮市では、学校やPTA、自治会などでたくましい宮っこを育むために、学校・家庭・地域・企業が一体となって学校教育の充実と家庭や地域の教育力向上に積極的に取り組む「魅力ある学校づくり地域協議会」が、すべての小中学校に設立されました。

「魅力ある学校づくり地域協議会」は「地域の学校」、そして「地域が学校」(地域の人、資源そのものが学校となる)をめざして活動しています。

学校で子どもたちを支援する輪が広がっています

子どもたちを健やかに育てるためには、日常の様々な場面で、たくさんの大人が子どもたちとふれあうことが大切です。

それは、大人の思いやりの心や優しさ、賢さ、多様な価値観などを目の当たりにしながら学ぶことができるることに加え、顔と名前的一致する関係が築かれ、大人が子どもたちを褒めたり叱ったりできる、また、子どもが大人の温かいまなざしを感じる地域づくりにならざるからです。

そういう地域づくりを進めるために、地域協議会では、学校の教育活動へ協力いただき方を募集しています。その声に応えて、

学校の環境整備や学習活動の補助など、ボランティアとして学校支援をしてくださる方々の輪が広がっています。

地域が支える 人づくり

現在、宇都宮市では多くの地域の方々が、様々な活動を通して子どもとの交流を図っています。このページではそれらの活動の一部をご紹介します。

地域ではこんな人づくりが行われています。



是非、皆さんのご協力を

今回紹介した学校以外においても、地域の実情や特性に応じて、地域協議会が活動しております。

各地域協議会とも、学校支援ボランティアを募集し、学習支援や学校の環境整備等をすめています。

是非、ご近所の地域協議会の求めに応えて、ご協力をよろしくお願いします。

現在活動している方々から「子どもたちの笑顔やふれあいをとおして、元気をもらっている」「今では、ボランティアが生きがいになつた」などの声を、いただいております。